Santiago, 23 de mayo de 1988.

Señor Patricio Aylwin Presidente del Partido Demócrata Cristiano Carmen 8 PRESENTE PRESIDENCIAL 008556 ARCHIVO

Estimado Presidente:

Nos dirigimos por su intermedio a todos los jefes de partidos, que participan en la concertación democrática por el NO, para plantearle diversos asuntos que consideramos de la mayor gravedad y urgencia para la suerte futura de nuestra patria.

En los últimos días han recrudecido condenables expresiones de terrorismo que han tomado la forma de asesinatos viles a miembros del Cuerpo de Carabineros. Estos crímemos
han resultado más estremecedores, todavía, por la cobardía y el
modo alevoso con que fueron ajecutados. Por lo mismo, han merecido la categórica condena de todos los sectores de opinión nacional, entre los cuales nos hemos incluído desde el primer momento.

No obstante este hecho, el Ministro del Interior del régimen, ergio Fernández, ha pretendido hacer una burda manipulación de estos dolorosos sucesos estableciendo responsabilidades previas al esclarecimiento de estos delitos, que a la autoridad le corresponde hacer, atizando, además, el clima de tensión y enfrentamiento que el mismo se viene empeñando en crear desde el instante mismo en que asumiera su actual posición.

Estamos seguros que a la opinión pública de nuestro país no se le escapa el hecho de que el terrorismo fue un fenómeno ajeno a nuestra historia mientras Chile funcionó como una república democrática. Su aparición está claramente ligada a ciertas concepciones extremistas, que encuentran gran eco en el Gobierno, como las ideas de "guerra permanente" y "enemigos internos", propiciados por la llamada Doctrina de Seguridad Nacional, así como a la creación de policias secretas y órganos de seguridad, como la DINA, primero, y la CNI después,

que se han caracterizado por la constante violación a los derechos humanos y por la realización de numerosos operativos que han costado la vida de muchos chilenos, en circunstancias que no han sido nunca bien esclarecidas.

El crimen político y la violencia social al encontrar luego réplicas en organizaciones político-militares, formadas muchas veces por personas vinculadas a las víctimas de la represión, ha pasado a ser una verdadera enfermedad de la sociedad chilena, que por su gravedad es necesario enfrentar y resolver cuanto antes.

Por nuestra parte no nos sentimos en "guerra" con las Fuerzas Armadas. Tampoco vemos ninguna razón para
que estas se sientan involucradas en un conflicto bélico con
los partidos políticos opositores. Nos limitamos a axigir de ellas que cumplan con la obligación de neutralidad institucional
frente al próximo plebiscito y con los deberes de profesionalismo, no deliberación y no participación política que les imponen
sus Reglamentos Internos, las leyes y hasta su propia Constitución elaborada por el régimen del General Pinochet. Pensamos que
reclamar el cumplimiento efectivo de estas normas es una obligación básica de los partidos democráticos que trabajan por el No,
puesto que de mantenerse la situación actual estaríamos ante un
hecho que privaría de toda legitimidad a la consulta plebiscitaria.

Estamos firmemente convencidos que debemos actuar con gran responsabilidad y patriotismo, evitando cualquier confusión entre todos estos acontecimientos. Por esta razón, queremos proponerle la convocatoria urgente a una reunión extraordinaria de los 15 partidos democráticos, que trabajan en la Concertación Nacional por el NO, destinada a:

- 1) Formalizar una categórica condena de los crimenes ocurridos en contra del personal del Cuerpo de Carabineros.
- 2) Exigir públicamente a las autoridades políticas del país una investigación seria que permita esclarecer estos hechos, establecer su orígen y sus móviles y sancionar a sus autores y.

3) Lograr que se ponga término a la escandalosa intervención electoral del gobierno y de sus personeros en el plebiscito,
así como a la actividad tendiente a involucrar al personal de
las Fuerzas Armadas en un proceso político del que están excluídos por la naturaleza de su misión

En la seguridad de encontrar comprensión y acogida a los planteamientos que le formulamos le saludan atentamente.

Clodomiro Almeyda Medina Secretario General del Partido Socialista de Chile (p.p. /Raúh Díaz)

Luis Fernando Luengo Presidente del Partido Radical Socialista Democrático

Luis Maira Coordinador Macional de la Izquierda Cristiana

Viologia Berrueto Secretario General del Partido MAPU